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La socióloga reelecta 
para el cargo hasta 
2028 defendió a los 
funcionarios públicos 
de las críticas y pidió 
que se investiguen las 
circunstancias que 
facilitaron ilícitos. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipe.cuevasudiarioelsurci 

a socióloga Lorena Lobos 
L tro completará en 2028 

lez años como presidenta 
Tegional de la Agrupación Nacio. 
nal de Empleados Fiscales 
(ANEF), luego de haber sido re- 
electaa inicios de mes en el cargo 
con 613 votos de un universo de 
votantes de casi 4.600 funciona: 
rios, en un proceso donde fue 
electa como una de las directoras 
nacionales de la entidad. 

“Recibíesta renovación del car- 
go.como un ejercicio de confian 
zade parte de los trabajadores pú 
blicos, porque pasamos un proce. 
so eleccionario un poco comple 
jo. No todos los servicios pudie 
ton votar y que a unolo distingan 
así me hace sentir muy halagada, 
con unaresponsabilidad tremen: 
da para dirigir esta organización 
enla Región”, cuenta en entrevis. 
ta con Diario EL SUR. 

Junto a ello, reconoce que los 
trabajadores públicos afrontan 
un complejo panorama conside 
ando el año electoral que viene 
con los comicios presidenciales: 
para las primarias, el gremio no 
se reunió de manera formal con 
ningún candidato oficialista. 

“Muchas candidaturas presi 
denciales, particularmente de la 
derecha, han hecho escarnio pú 
blico de la representación y el rol 
del Estado en nuestra sociedad, al: 
go muy acomodaticio. Es un 
aprovechamiento básico de can 
didaturas escasas de ideas políti 
cas y escaso reconocimiento de 
las necesidades de las personas”, 
dice, para luego ahondar en que 
la demanda del gremio apunta a 
fortalecer del rol del Estado. 

“Hemos comprobado que cada 
vez que una candidatura que ata- 
caal Estado y dice que el privado 
lo hace mejor, el resultado de eso 
generalmente es que el privado 
nolo hacemejor,con un desastre 
igual o peor pero con un costo 
mucho mayor. Los trabajadores 
públicos tenemos la responsabi. 
lidad político-sindical de infor- 
mar a nuestras bases y de que en- 
tiendan que hoy día el Estado no 
se puede reducir porque sí”, dice. 

—¿Qué evaluación realiza de la 
relación que han tenido conel go- 
bierno del Presidente Boric? 

-El outfit de campaña fue decir 
que 'somos el gobierno de los tra- 
bajadores, de la gente y eso en la 
prácticanoocurrió. Noocurrióno 
solo porlaresponsabilidad del pro- 
pio gobierno, pero también aquí 
está el rol del Parlamento donde 
los trabajadores tuvimos dificulta- 
des porque todo lo quese discutió 
respectodel trabajo público no tu- 
vo una buena acogida. Además de 
las dificultades que enfrentamos 
paralevantarcompromisosquese 
tomaron para igualar la cancha. 

  

   

Ahí Lobos ejemplifica esos 
compromisosconla implementa 
ción de la ley de 40 horas, apelan 
doa que “no ha habido voluntad 
para hacer los ajustes correspon 
dientes, que, si yavemos enel sec 
torprivados” y también la puesta 
enmarchadel teletrabajo, que“no 
ha sido posible instalarlo con to 
das las condiciones que corres 
ponde,como ley para apostar por 
tuna nueva forma de trabajo enel 
Estado en la medida de lo posible 
y todaslas dificultadesqueconlle 
va.No tenemosesa ley, que se pos- 
tergó en la última negociación”. 

La dirigenta resume que “hay 
deudas importantes, con un Go 
bierno que está quemando sus úl 

        

Lorena Lobos, presidenta regional de la ANEF y el caso Licencias Médicas: 

“Cuando se denosta al funcionario 
público, también se denosta la 
prestación del servicio que 
Como organización estamos 

velando por el debido proceso, 
que aquí las investigaciones se 

hagan con respeto adecuado 
porque se ha ventilado los 

nombres de las personas 
involucradas”. 

Acá solo se culpa al funcionario 
público, pero hay un entorno 

preocupante. Hemos trabajado 

muchísimos años con la Suseso y 

Fonasa, para que haya mejoras y 
sefiscalicen estas situaciones, 
pero no hay acogida”. 

timoscartuchos, y no tenemos re- 
sultados. Eso nos preocupa por 
que hubo declaraciones de inten 
ciones y un montón de situacio 
nes que vemos como una deuda 
con que termina este periodo”. 

LICENCIAS MÉDICAS 
Un punto donde Lorena Lobos 

se detiene por varios minutos es 
el conflicto que ha enfrentado el 
sector público desde fines de ma- 
yo, cuando la Contraloría Gene- 
ral de la República reveló que 25 
mil funcionarios públicos viaja 
ron fuera del país con licencias 
médicas en curso entre 2023 y 
2024, de los cuales al menos mil 
corresponden a la Región. 

La líder regional de la ANEF di 
ce que ha habido una denostación 
dela función pública y pide hacer 
unandlisis'en lajusta medida, de- 
tallandoqueseha conocido que un 
alto número de casos correspon- 
díanalicenciasmatemales:“Se pre 
sentan a 25 mil personas que de- 
fraudaron al Estado, haciendo un 
aprovechamiento porquesonfun- 
cionarios públicos Peroeso ocurre 
en la realidad privada igual, hay 
una proyección muchísimo ma 
yor ahí, pero eso nose habla”. 

“Acá solo se culpa al funciona 
rio público, pero hay un entorno 
preocupante. Hemos trabajado 
muchísimosañoscon la Suseso y 
Fonasa para que haya mejoras y 
que estos dos organismos fiscali 
cenestassituaciones, perono hay 
acogida”, lamenta. 

Enese punto, afirma queestála 
disposición para generar cam 
bios, pero no que “se destruya el 
Estado. Esolo tiene que entender 
cualquier gobierno, porque so: 
mos la masa que mueve e imple- 
menta política pública, y hay una 
conversación que no se ha dado 
en ningún espacio relacionada 
con la distinción entre trabajado- 
res del Estado y de Gobierno: en- 
tendemos que se debe gobemar, 
pero pedimos que definan su do: 
tación, los sueldos y un montón 
decosas,parano tener escenarios 
escandalosos donde personascon 
4* medio reciben sueldos de $4 
millones, en cargos de asesores”. 

¿Observa con atención el ni- 
vel de publicidad que ha tenido la 
difusión de este informe de la 
Contraloría? 

my 

—Hasido una situación muy tra: 
bajada desde el marketing para 
destruirala función pública, y ha 
logrado su objetivo. Hay gente que 
hasalido muy dañada, sobrela pa: 
lestra con una plena presunción 
de inocencia. 

Hay casos que son desgarrado 
res que hemos tenido que ver y 
tendremos que salir a defender 
porque hay salidas justificadas. O 
hay licencias por enfermedades 
mental, donde los informes mé- 
dicos les ordenaban salir y dis 
traerse, porque hay licencias que 
funcionan así. Esas personas es 
tán en la misma condición que 
quiénes presuntamente cometie- 
ron un delito y aquí están pagan- 
dojustos por pecadores. 

La dirigenta cuenta que “como 
organización estamos velando 
porel debido proceso, queaquílas 
investigaciones se hagan con res- 
peto adecuado porque se ha ven- 
tilado losnombres delas personas 
involucradas, las señalan en su 
trabajo y lo están pasando mal. 
Además, a estos funcionarios pú 
blicos ya seles hizo un juicio pú 
blico, yase lesculpósin la presun 

de inocencia y me parecegra 
vísimo que nos ocurra como so 
ciedad”, y pide que en estos casos 
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—donde los sumarios están próxi 
mos a finalizar- exista el mayor 
cuidado, porque “hay familias de 
trás y personas cuestionadas sin 
haber cometido un delito”. 

—¿Qué grado de responsabili- 
dad tienen ustedes como funcio- 
narios públicos detrás de estas 
irregularidades? 

El trabajador público y priva- 
do que hace abuso de un derecho 
social, de resguardar la salud con 
reposo, y utiliza un instrumento 
que no corresponde para hacer 
uso de vacaciones, evidentemen: 
tetieneun grado de responsabili 
dad importante. 

Pero aquí es como cuando ata 
camos a la persona que se dro 
ga, y no a los carteles del narco- 
tráfico: atacamos al que come- 
tió al error, pero no a los médi 
cos que entregan estas licencias 
y que forman parte de un merca- 
do queesreal, que está en Inter: 
net. Eso no se lo he escuchado 
decir a nadie, ¿tendrán alguna 
pena, alguna sanción, o al me: 
nosserán investigados? ¿0 ellos 
son los intocables? 

Sivamosa hablar deresponsabi 
lidades, que caigan todos y haga- 
mos las cosas bien. Si no se persi 
guen las responsabilidades en este 

Municipalidad de Chiguayante aprueba 
adquisición de Clínica Veterinaria Móvil 
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El Concejo Municipal de Chi: 

puayante aprobó por unanimidad 
la adjudicación del proyecto que 
permitirá la implementación de 
una Clínica Veterinaria Móvil pa- 
talacomuna,iniciativa cuya inver 
sión alcanzó $101 millones finan- 
ciados por el Gobierno Regional. 

La empresa adjudicataria, LJ. 
Automotriz Limitada, será la en- 
cargada de proveer un camión 
adaptado especialmente para 
cumplir con las condiciones téc 
nicas necesarias que permitan 
realizar atenciones veterinarias 

enterreno, incluyendo esteriliza 
cionese intervenciones clínicas. 

El alcalde Jorge Lozano valoró 
este hito y destacó su impacto en 
la comuna: “Estamos muy con- 
tentos, porque hoy el concejo mu 
nicipal aprobó deforma unánime 
la adjudicación a la empresa que 
traerá el camión para implemen 
tar nuestra Clínica Veterinaria 
Móvil, lo que nos permitirá reco- 
rrerlos distintos sectores delaco 
muna, acercando la atención ve- 
terinaria a nuestros vecinos y ve- 
cinas. Vamos a continuar con las 

  

       

otroámbito,comoorganizaciónto: 
maremos la bandera para ver que 
sucede acá. Al ministro le hemos 
planteadoquedebe haberun meca 
nismo de fiscalización y responsa: 
bilidad detrás de lo que se recibe, 
porque acá como empleador site 
cibesuunalicenciamédica, el prime- 
roenrevisarlacselempleador:aquí 
es el Estado, subsidiariamente los 
jefes de servicio, y ¿qué hicieron 
ellosalrecibirlay luego veren redes 
sociales que está en Cancún? Ahí 
hay algo que no cuadra, y ellos tie- 
nenesa responsabilidad. 

En el cierre, Lorena Lobos dice 
quetraslaselecciones de noviem: 
bre no habrá mayores cambios al 
sistema, apelando a que “este es 
un país que olvida rápido, de me- 
moriacorta y estas la política fá. 
cil. PasóconPenta,con SQM y ter- 
minó todo con clases de ética”. 

“Invito alas personas a reflexio- 
nar, porque finalmente el Estado 
lo construimos todos. Cuando se 
denosta al funcionario público, 
también estoy denostando la 
prestación del servicio que meen: 
trega, que es bastante óptimo pa 
ralos recursos que tenemos. Le pi 
doa la gente quese informe y que 
nose deje llevar del marqueto su: 
cio”, defiende la dirigenta. 

entrega” 
En 2018, la socióloga 
trabajadora del Serviu Biobío 
fue electa como presidenta 
regional de la ANEF, cargo 
que ha revalidado en los 
últimos años 

“Nos falta 
mucho más 
trabajo 
de base” 
a a ao vi 

sualiza poca 
regional a nivel de empleo? 
Estamos — muchísimo 

más complicados que hace 
algunos años respecto al 
empleo. Pertenecemos a la 
CUT, y tenemos retroali- 
mentación con la mesa del 
Empleo, y preocupa que el 
cierre de empresas y falta 
de generación de empleos 
no sea de la preocupación 
de quiénes pretenden lle- 
gar al Parlamento, porque 
esto no se hace solo. 

Ellos no quisieron legis- 
lar la reforma tributaria ni 
el impuesto a los superti- 
cos, y por ejemplo si uno ve 
el royalty minero favorece 
alas comunas más pobres 
del país. 

Veo también que esta- 
mos pasando dificultades 
con el tema de la pesca y 
las empresas que cierran. 
No veo una proyección ya 
sea en obras públicas -que 
dan el tiraje a la empleabi- 
lidad-u otras que mejoren 
la situación. 

-¿Hay un estancamien- 
to en el desarrollo econó- 
mico regic 

=SÍ, y creo que va de la 
mano con lo vivido con la 
reconversión del carbón, 
con la diferencia que lo va: 
mos a tener que vivenciar 
porque no estará escondi- 
da en Lota. 

-¿Ve usted también un 
estancamiento aivel deli- 

=Nos falta políticamen- 
te, y me incluyo, mucho tra- 
bajo de base. Le falta em- 
paparse de lo quela ciuda- 
danía quiere, sus necesida- 
des y esas cosas somos ca- 
paces de resolverlas con los 
recursos que tenemos. 

Ala clase política le fal- 
ta empaparse de cosas que 
van más en la proyección 
de una familia, que necesi- 
ta un trabajo, e ir generan- 
do una política que le per- 
mita llegar a la vivienda, 
buenos colegios, un buen 
barrio desde la mirada que 
tengan buenas calles, servi. 
cios e iluminación. 

Veo a los políticos ha- 
ciendo bailes, que el Tikok, 
que la pinta, y poca preocu- 
pación de las necesidades 
reales de las personas. Hay 
honrosas excepciones en el 
trabajo con las juntas de 
vecinos y los propios veci- 
nos. A nosotros nos gusta- 
ría también llegar al socio 
de base. 

  

La iniciativa es financiada con fondos del Gobierno Regional. 

esterilizaciones y a seguir traba 
jando porel bienestar de todaslas 
mascotas de Chiguayante”. 

Esta moderna unidad contará 
con dos boxes clínicos para aten 

ciones simultáneas, tanto prima- 
riascomo preventivas, además de 
un espacio acondicionado para 
realizar intervenciones quirúrgi 
cas menores.
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